
 

 

 

 

 福島南ロータリークラブ会長挨拶   渡邊 正義 会長 

皆様こんばんは。本日は福島中央ロータリークラブ様と福島

南ロータリークラブの合同例会という事で多くの会員の皆様

にお越しいただきありがとうございます。例会場が隣同士そし

て開始時間も１２時半という事で、縁があるようです。 

クーラクーリアンテが来年３月で閉館するという事で、御互

い次の会場選びが大変ですが、会員の皆様が納得いく会場選び

をしたいものです。 

日曜日はリトルリーグの県大会に行ってきました。子供たち

も去年の１０月から特段に成長したようでした。結果は福島が

須賀川にコールド勝ちして東北大会の切符を手にしました。福

島には頑張ってもらいたいものですね。応援に来て頂いた大橋

パストガバナー、渡辺雅浩会員、宍戸幹事、寒いところお疲れ

様でした。本日は銀座新ロータリークラブの田中淳夫様がお越

しになっております。植樹祭のおりには大変お世話になりあり

がとうございました。後程スピーチを頂きます。宜しくお願い

致します。 

 

 福島中央ロータリークラブ会長挨拶   佐藤 元彦 会長 

こんばんは。今日は今年度初めてとなる福島南クラブと中央

クラブの合同例会です。 

この合同例会は、県北第一分区の会長幹事会の際に、私から

渡邊会長に打診したところ、快く前向きな回答を頂き、この合

同例会の開催となりました。 

今回は、南クラブがホストで中央クラブがゲスト（メーキャ

ップ）と言う形を取っていますので、次回は逆の合同例会が出

来ればと考えています。ただ、渡邊会長からお話が有りました

ように、次年度の後半には、この例会場が使えなくなるので、

例会場の選定を優先した上での事になります。 

先週は、当クラブの３３周年例会を開催しました。その際に

新たな奉仕事業として、「福島県チャイルドライン推進協議会」

の理事長で西口クリニック婦人科 院長の野口まゆみ様へ運

営資金の寄贈を行いました。 

今日のゲスト、銀座新ロータリーの田中淳夫様のスピーチ楽

しみに聞かせて頂こうと思っています。 

福島南ロータリークラブの皆様、本日は宜しくお願い致します。 

第 37 回例会 
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会員 67 名中 32 名出席 出席率 47.76％ 
修正 44 名出席 出席率 65.67％ 

メイクアップ 12 名 
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 ゲストスピーカー紹介    林 克重 会員 

田中淳夫様ご紹介をさせて頂きます。皆様お手元にある「銀

ぱち通信」という冊子の３頁をご覧ください。木幡福島市長

と田中さんがミツバチの帽子をかぶった写真が掲載されてい

ます。これは包括連携協定式での写真です。１２頁はＮＩＫ

ＫＥＩ脱炭素アワード・プロジェクト部門の大賞を受賞した

時のものです。このように銀座ミツバチ様と福島は深いつな

がりの中で今まで１０年間交流をしておりました。 

その途中には銀座新ロータリークラブさんとの植樹祭を続

けておりまして、今年は当クラブが担当で銀座にある築地公

園に花桃の花を植樹してきました。この事業は飯坂ロータリ

ークラブさんと交互に実施しております。また震災の後、銀

座ミツバチプロジェクトさんはじめ銀座新ロータリークラブ

さんの様々なご支援を頂き様々な活動を共にさせて頂きまし

たことをご報告申し上げます。 

今日は田中様に合同例会に来て頂きたいということで、箭

内パスト会長も田中さんとは長いお付き合いをさせて頂きまして後でそのお話も出るかと思いますの

で、皆様楽しみに聞いて頂きたいと思います。また懇親会の折にはぜひ田中様と名刺交換をして頂き

様々な情報交換をして頂ければと思いますので宜しくお願い致します。 

 

 ゲストスピーチ  東京銀座新ロータリークラブ 田中 淳夫 様 

皆さんお晩でございます。こちらに来ると多くの知り

合いの方とご挨拶できるのを楽しみにしております。

実は銀座ミツバチはですね２００６年からスタートし

まして今年で１８年目になります。１５年くらいのお

付き合いを福島の皆さんとさせて頂いております。今

日は福島の皆さんとどのようなご縁を広げているのか

ということをお話ししたいと思います。 

銀座も家賃が高かったので、コロナ禍のこの３年は

非常に厳しかったです。私の勤務先が会議室を運営し

ておりますが、人と人の集まりができないということ

もあり大変厳しかったです。そこから何とか乗り越え

て行き売り上げが倍以上になりました。 

左の２枚の写真は銀座のミツをとっている写真にな

ります。昨日も１００㎏ほどのハチミツを収穫してま

いりました。昨年は２２００㎏取れました。２８００t

が国内生産高になりますので０．００８％のハチミツが

取れたことになります。見て頂くとお分かりかと思いま

すが東京駅の目の前の日本工業倶楽部の屋上でも養蜂

作業をしております。それだけ銀座の街に花がたくさん

あるという事です。町全体が香ります。文明堂さんはじ

め多くの方から銀座産ハチミツのご用命があります。先

日は文明堂さんから大量のご注文を頂きました。それ以

外ですと化粧品などに使用されたりしております。ちょ

うど今ですとセブンイレブンさんでも銀座限定になり



 

 

 

 

ますが売り出しております。今後好評

であれば中央区８０店舗で扱うこと

になっております。豪華クルーズ客船

でもハチミツを使いたいとお問い合

わせを頂いております。 

子どもたちの環境教育ということ

で多くの保育園、幼稚園、小学校、中

学校高校等にお邪魔させて頂き環境

教育を行っております。フランスの化

粧品会社ゲランさんがご支援して頂

くことになりましたので今後は福島

市の西信中学校にも行こうかとお話

をさせて頂いております。 

只今屋上に緑を増やす活動をしております。そこには結構手間がかかりますが、地元の福祉作業所の

人たちにも働いて頂いてお仕事も提供するようになっています。そこには苗も必要になりますので福島

市からアサカの菜種等を頂いたり、大分県からカボス、長野からリンゴ、福井から水仙、こうして全国

の様々な皆さんと連携を図っております。 

銀座でできるのだからと言って、多くの地域の方に（東京だけではなく地方の地域、海外にも）ミツ

バチプロジェクトが広がってきております。オンラインでの会議が盛んになりましたので多くの方々と

情報の共有をしております。 

空港でもＡＮＡさんとプロジェクトを組んで広めております。ＡＮＡさんだけが飛んでいる空港を紹

介して頂き地元行政さんと提携して養蜂を実施しております。林さんにお手伝い頂き浜通りでも養蜂を

しております。浦安でもふるさと納税の返礼品にもなったりしております。天満屋さんと組んでここで

もハチミツが２００数十キロ取れております。様々な商品が開発されております。実はこの４月２日に

も広島ミツバチプロジェクトを立ち上げました。これは地元の世羅高校と組んでＧ７サミットのメディ

アセンターで取り扱うことができました。広島は原爆の復興から全国の花が寄せられ多くの花が咲いて

います。 

３月２８日ミツバチの日と呼んでおりますが三菱地所さんとミツバチプロジェクトジャパンという

組織を立ち上げました。この組織を今後は日本だけではなく同じ課題を持つアジア例えば台湾とかタイ、

マレーシアとかの大学にご協力申し上げて都市から環境デザインすることができるのではないかとい

うことを今考えております。 

一方で福島なのですが震災直後、今日も山水荘の渡邉さんがお越しですけれども、２０１０年農業法

人を作って農地を借りたことが福島県で外部の農業団体が参入した初めての事例でした。その翌年震災

でした。白坂理事長含めバーテンダーの方、バーのママさん方たちと土湯に行き被災者の方々にお酒を

ふるまったりしました。銀座

新ロータリーとのかかわりな

んですけど、私共の名誉会員

日野原先生の講演を行ったの

ですが、この時福島の被災者

の方々を勇気づけようとご招

待いたしました。それ以外に

も数寄屋橋とか築地とか銀座

の公園とかに花桃、須賀川の

ボタンを植樹致しました。 

また，須賀川創英館高校の

生徒さんと地元でとれたハチ

ミツで商品開発をして福島空

港で発表させて頂きました。 



 

 

 

 

震災前から始めております菜の花を

植える事です。これも銀座のデパート

とか様々な場所に菜の花を植えてきた

のですが、今、西信中学校の生徒さん

たちが来てくれて銀座中学校の屋上で

一緒に菜の花を植える作業をしていま

す。そのような事をしておりますので

西信中学校の生徒さんが銀座に来るだ

けではなくて銀座中学校も福島に来よ

うよということです。隣の伊達市のあ

んぽ柿これも風評被害があって大変な

んだということがあって銀座で皮をむ

いて須田市長をはじめ皆さんで収穫致

しました。 

戊辰戦争１５０周年のとき山口県と

福島の人で「精一杯」という酒を造り

ました。それを今度は福島の小売酒販

組合が山口に行って「精一杯」を販売

する交流を８年間実施しております。

福島と農業を通じ私共はかかわってき

ました。 

２０１７年、荒井の田んぼを４反歩

買いましてソーラーシェアリングしま

して、その下にそばを作りました。こ

の電気はみんな電力を通しまして銀座

の老舗のお店が買ってくれております。

電気は売れるがこの下のそばが売れ

ないということから、箭内社長にご相

談申し上げ、この福島のそば粉を２割

使って，国内製造の小麦でそばパスタ

を作らせて頂きました。これが地域の

皆様に売れております。実はこの仕組

みをもっと大きく進めたいというこ

とで、「福島にある松川の農地を含め

て行っていこう」と木幡市長に相談し，

「包括連携協定を結ぼう」ということ

になり 2 月 1 日に締結させて頂きま

した。 

このように第一種の農地と言いな

がらも荒れている場所を農地に変えて電気を作り首都圏のお店に売る、しかも２０年にわたって買うよ

ということを言ってくれているんですね。単に電気を買うだけではなくお金を出すよ、さらに学生たち

がここに農作業に来る。熊が出るとかイノシシが出るといわれている土地に学生が来て農地になり千葉

商科大学発電所、帝京大学発電所等とできたことが福島モデルになり全国各地の問題の解決になるので

はないかと今相談している最中でございます。そんなことが評価されて日経新聞脱炭素アワード大賞を

受賞しました。 

 

 

 



 

 

 

 

別件で見ていただきたいのですが、コロナの時の５月５日の銀座の風景です。車が走っていないんで

すね。ここはいつもは車がすごいんですが、今高速道路の地下化を進めており、それが実現すればここ

は使わなくなりますので「ここを公園にしようよ」と中央区の区長さんと話をしております。ここに福

島の花桃やボタンを山ごと持ってきてはどうかと考えております。築地川も実は蓋掛けします。そうし

ますとここが銀座を３．２㎞にわたって緑地化しようとしております。ここに全国の様々な木々を植え

てマルシェをしたりお祭りをもって来たりこういうこと考えております。 

 

最後になりますが、国際奉仕でペシャワール会の中村哲先生を呼びました。実は木々を沢山植えたの

だけれど、そこに花が咲いたのでミツバチ手伝ってということで養蜂を指導するだけではなく、食、電

気、その電気をもとに教育ができるようになれば戦争が起こらないのではないか。私たちこういう妄想

が広がってきまして活動を広げてきております。 

銀座ミツバチはこのような活動を、福島通しまして学んだことを世界に発信しようと思っています。

毎月福島に来ておりますのでご支援頂ければと思います。ご清聴ありがとうございます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 懇親会乾杯挨拶   パストガバナー 芳賀 裕 様 

皆さんこんばんは。「友あり遠方よりきたりまた楽しからずや」と

いうことで，今宵は銀座新ロータリークラブの田中様にはるばる福

島までお越し頂きまして大変すばらしいお話を頂戴致しました。

我々のこれからの奉仕活動の大きな指針になるものとありがたく拝

聴致しました。さて福島南ロータリークラブさんは１９７１年創立、

我々福島中央ロータリークラブは１９９０年の創立であります。と

もに親クラブは福島ロータリークラブでございますので、本当に兄

弟のロータリークラブであるのですが中々このような合同の機会が

なかったのではないかと思っております。コロナの長いトンネルを

抜けましたので、これからはこういう合同例会が分区ごと、また分区

を超えてそして他地区と…、色々な合同の例会ができるのではない

かと楽しみにしております。 

それでは銀座新ロータリークラブさんそして福島南ロータリーク

ラブ、福島中央ロータリークラブの弥栄と今日ご参会の皆様方のご

健勝を祈念致しまして声高らかに乾杯したいと思います。ご唱和く

ださい。乾杯。 

 

 

 中締め挨拶   パストガバナー 箭内 一典 様 

皆さんこんばんは。福島南ロータリークラブ親睦委員会の皆様、

今日はホスト本当にありがとうございました。楽しく過ごさせて頂

きました。先ほどの当社のそばパスタの話が出ましたけれどおかげ

さまで大変売れております。次に私が考えている商品があるのです

が、世界のアストラさんの商品で皮むき器があるのですが、カキの

皮を練りこんで麺にしてはどうかと思っております。そのことを田

中さんの方にお話ししたところぜひ良いのではないかと頂きまし

た。しかし、皮の方は不純物がついているので気を付けた方が良い

とアドバイスを頂きました。皮をきれいにすれば甘みもあり試作し

てみましたら非常においしいということで近々銀座ミツバチプロ

ジェクト、箭内製麺、アストラ３社の共同の製品となりますので皆

さんご期待ください。 

会場の件ですが、先ほど２１ロータリークラブの氏家会長とお話

ししたのは、２１ロータリークラブさんは明日の理事会でグランパ

ーク福島恵比寿ホテルさんに例会場を決めますとのことでした。７

月１日新年度から例会場を恵比寿さんの方で行うとのことでした。福島ロータリークラブさんはおそら

くエルティーになるのではないかと思います。残るは福島南ロータリークラブと福島中央ロータリーク

ラブなので、だいぶ時期も迫ってきているので早めに決めていかないとと思っております。２クラブと

もだいぶ高齢化が進んでありますのでこちらも何とかしないといけないのかと思っております。 

福島南ロータリークラブ、福島中央ロータリークラブ、銀座新ロータリークラブ、田中さんの益々の

ご活躍を祈念しまして１本締めで締めたいと思います。それではお手を拝借。 

合同懇親会（ホスト：福島南 RC、ゲスト：福島中央 RC） 
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